



AQUI en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

JUCOPO, de raja tabla a nuevos aires

por [Mexico Informa](#) | Feb 4, 2026 | [Al Momento](#), [José Antonio Chávez](#), [Opinión](#) | [0 Comentarios](#)

El nuevo líder del Senado, Ignacio Mier realizó su primera junta de Coordinación Política, como presidente que integra a los mandamás de todas las bancadas. Ahí se registran los acuerdos para los temas a tratar en la agenda legislativa.

Es el máximo órgano para ofrecer la ruta que deberá tomar la Cámara Alta y en consecuencia en teoría para dar la participación a todas las voces de los legisladores de todos los partidos políticos.

Sin embargo, a partir de la llegada de Adán Augusto, en septiembre del 2024, a ese cargo, las sesiones eran muy diferentes, no había interacción y la mayor parte se mostraba como única autoridad para decretar sin dar voz a la oposición.

Bueno, ayer al término de la reunión de la JUCOPO, el panista y vicecoordinador de los senadores, Enrique Vargas del Villar expresó que hubo una buena atención de Ignacio Mier en esta nueva junta de coordinación.

Coincidio con el coordinador de los senadores priistas, Manuel Añorve en la buena disposición del nuevo presidente de esa Junta.

Vaya que comenzaron con el pie derecho y lograron acuerdos para realizar las reuniones los días lunes, previo a las sesiones del Sendo que generalmente se realizan los martes. Añorve resaltó que hasta en los temas que no están de acuerdo, serán escuchados y esa es una buena señal.

Ignacio Mier es un político con tablas y un camino muy recorrido, en la pasada legislatura se desempeñó en ese mismo cargo en la Cámara de Diputados. Vaya lideró la bancada de mayoría y dejó buen sabor de boca a sus pares de todos los grupos parlamentarios.



Es un estilo diferente y muy similar al propio **Ricardo Monreal** que fungió también, en la pasada legislatura como mandamás del Senado y hoy líder de la Cámara de Diputados. Es decir, es un intercambio de cargos que ofrece una garantía de inclusión en ambas cámaras, figura que estaba fuera de la agenda del saliente Adán Augusto.

Monreal escucha, da participación y es incluyente, ofrece, voz aunque no tenga la necesidad por la gran mayoría que goza para aprobar lo que le dé la gana.

Sin embargo, dicen las malas lenguas qué si bien hoy se siente respiro y otros aires con Mier, no hay que perder de vista que en la anterioridad había una sola voz que excluía, incluso a sus pares con acuerdos en lo oscuro. No había interacción.

Que decir que había meses que hasta en tres semanas se evitaba realizar las juntas y que decir que hasta se decretaban en escasos diez minutos para darlas por concluidas y punto, sin la menor opción. Que era, prácticamente de raja tabla. Nacho Mier sabe que tiene que recomponer ese Senado confrontado y trabajar con la oposición, aunque haya temas donde no estén de acuerdo.

POR CIERTO, SON PRIMOS CERCANOS MIER Y ARMENTA

Al rendir posesión, Nacho Mier, comenzaron las malas lenguas a divulgar una versión que Mier y el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, son primos en octavo grado. La realidad es que son primos cercanos en tercer grado. Como dato, tienen como ancestro a Ignacio Mier y de ahí vienen la mamá de Alejandro, Cristina Mier y el papá Ignacio Moisés Mier. Ese acercamiento, naturalmente que afectaría a Nacho Mier rumbo al lejano 2030 por aquello de las nuevas reglas que impuso la señora Presidenta en Morena de no al nepotismo y que se reafirmaron con la reforma aprobada para entrar en vigor ese año.

ZACATECAS EN RIESGO PARA MORENA

En Zacatecas se prendieron focos rojos para la dirigencia nacional de Morena que dirige Luisa María Alcalde. El abierto apoyo para la senadora Verónica Diaz, desde la dirigencia estatal a cargo de Rubén Flores, puede complicar la continuidad de gobernanza de ese partido.

Tal vez quieren aprovecharse para dejar fuera al senador Saúl Monreal con la medida que interpusieron al interior del partido de nepotismo, ante la fallida reforma del 2027 y que se aprobó al extenderse para el 2030.

En consecuencia, Saúl Monreal está más que consciente que no cesará su lucha hasta agotar el proceso porque al final de cuentas un reglamento del partido no puede estar por encima de la Constitución.

La preocupación de Alcalde es que si Saúl Monreal queda fuera, hay un ejercicio de las encuestas con una composición de alianzas: con el actual alcalde de la capital de esa entidad, Miguel Angel Varela PAN, PRI y MC, o, Saúl Monreal en alianza del PRI y PAN, en cualquiera de las dos fórmulas ganarían la gubernatura.



EN SINALOA, SI ES MUJER PALOMA, SI ES HOMBRE MARIO

En Sinaloa las elecciones para el 2027 no están nada seguras para el partido oficial ante la inconformidad de sus residentes por la mala administración del gobernador, Rubén Rocha Moya. La inseguridad que priva por los enfrentamientos de los Chapitos y Los Mayos, la incapacidad del gobierno y la desatención del saliente gobierno de López Obrador, ha dejado una estela de daños con negocios cerrados, inversiones ahuyentadas, secuestro masivo de jóvenes y un miedo de la población que se ha vuelto intransitable, sobre todo la capital Culiacán. El viernes va de visita la Presidenta Sheinbaum y no hay datos de los 14 ingenieros de la minera canadiense secuestrados.

Pero dentro de los males, hay esperanza para la oposición si decide ir en alianza para competir entre el PAN y PRI. Anote que se perfilan como candidatos naturales, los priistas, la senadora Paloma Sánchez y el diputado federal, Mario Zamora.

TRIBUNAL ABSUELVE A ALCALDE DE TEOLOYUCAN

Shadani Baños Camacho recibió un revés en su intento de acusar, en su calidad de regidora al presidente municipal de Teoloyucan, estado de México, Luis Domingo Zenteno y a los integrantes del cabildo, por violencia política contra las mujeres en razón de género. El Tribunal Electoral del estado de México resolvió absolverlos de esas acusaciones. El fallo en el expediente PES/16/2025 desestima la denuncia interpuesta por la sexta regidora que argumentó obstrucción de su cargo durante la sesión solemne del 1 de enero de 2025.

SHEINBAUM, ITZEL Y KENIA LA VOZ OFICIAL EN QUERETARO

Mañana el gobernador de Querétaro, el panista Mauricio Kuri recibirá la visita de la Presidenta Claudia Sheinbaum para conmemorar el 109 Aniversario de la Constitución.

No crea que será una ceremonia más, no, será histórica por la representatividad de tres mujeres que responsables de la intervención oficial, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, las presidentas del Senado, la morenista, Laura Itzel Castillo y la presidenta de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López. La estampa sin duda será significativa.

<https://mexicoinforma.mx/jucopo-de-raja-tabla-a-nuevos-aires/>